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Les élections législatives de ce mois de juin 
2022 ont exprimé la volonté du peuple français. 
Quels enseignements devons-nous en tirer ? 

 
Le premier est le niveau extrêmement élevé de 
l’abstention, le deuxième, le cuisant échec de la 
majorité présidentielle, le troisième, le bond en 
avant de la gauche au sein de la NUPES, et aussi 
une nouvelle et puissante avancée de l’extrême 
droite. 
 
Pour Longlaville, notre responsabilité est de renforcer 
encore les choix politiques en faveur de la population 
en matière sociale, scolaire, culturelle, d’urbanisme 
et associative. La commune est le niveau le plus 
essentiel de la vie en société, le premier échelon 
de notre démocratie. Ainsi, nous élus locaux et 
singulièrement le Maire, devons avoir à l’esprit que 
la crise qui, une nouvelle fois et incontestablement, 
s’est révélée aux yeux de tous, est d’une extrême 
gravité. 
 
Le danger de tensions exacerbées menace. C’est 
dans ce contexte singulier que nous avons tous à 
construire l’avenir de nos enfants et de tous ceux 
qui pâtissent de l’inhumanité d’un système d’injustice 
sociale. C’est cette volonté qui nous guide depuis 
notre prise de fonction. 

Bien que la situation financière de la commune 
se soit révélée tellement détériorée que la 
commune a été mise sous tutelle, l’équipe 
nouvelle a, sous ma conduite, redressé la situation…
en deux années à peine. 
 
Les pages de votre magazine d’infos communales, 
témoignent de l’entente entre le maire, les élus 
et l’ensemble des partenaires de la commune 
dans la mise en œuvre du programme électoral 
et le budget adopté. D’une façon générale vous 
y trouverez l’expression de la vivacité de la vie 
locale. 
 
Chacune et chacun des Longlavilloises et 
Longlavillois doit contribuer à la définition et à 
la mise en œuvre des politiques sociales, 
environnementales, économiques qui peuvent 
refondre enfin la société. 
 
L’avenir se décide aujourd’hui, apportons lui le 
meilleur de nous-même. 
   
 

 
Hamdi Toudma 

Maire de Longlaville

L’avenir se décide aujourd’hui !
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On appelle cela le "Aller vers". Dans les territoires 
de Meurthe-et-Moselle, de nombreuses initiatives 

sont prises par le Conseil Départemental et ses partenaires 
pour se rendre au plus près des habitantes et des 
habitants. 
Exemple dans le nord de la Meurthe-et-Moselle, avec 
l'inauguration à Longlaville du "Solidaribus du Pays 
Haut", en présence de Annie Silvestri, conseillère 
départementale déléguée au territoire de Longwy, des 
élus locaux et communaux, de représentants de l'état, 
des services du département de la Banque Alimentaire 

de Nancy et de Meurthe et 
Moselle et du Secours populaire.  
Ce bus permet de réaliser des 
distributions de denrées 
alimentaires et d'apporter une 
aide numérique aux personnes 
qui ne sont pas à l'aise avec les ordinateurs et internet 
ou qui ne disposent pas de ces technologies.  
Le bus sillonnera 19 communes (une permanence par 
mois environ). Un camping car a été spécialement 
aménagé pour délivrer ces services.

Solidaribus du Pays Haut

 

La commune et le CCAS ont reconduit la tradition 
du colis et des cartes cadeaux. L’occasion de 

discuter avec les bénéficiaires des 400 colis, c’est-
à-dire les personnes concernées par des difficultés 
rencontrées du fait des restrictions. Merci aux 
bénévoles qui ont participé à cette action de solidarité. 
 

Colis CCAS Solidarité  
en direction des seniors  
et personnes handicapées 

 

La salle des mariages a offert son cadre à la 
distribution le 15 décembre, des colis de Noël 

de la commune et du CCAS aux seniors longlavillois 
sans distinction de revenus, à raison d’un colis par 
foyer, à la seule condition d’avoir 62 ans et de 
résider à Longlaville depuis plus d’un an. 

Colis Noël 
Noël des Seniors 
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En partenariat avec l’Association 
Phœnix, la commune et le CCAS 

proposent la mise en place d’ateliers 
d’activités physiques adaptées conduites 
par un professeur et à l’intention des 
personnes de la commune, âgées au 

moins de 60 ans. L’objectif est simple et essentiel : 
bouger, renforcer sa masse musculaire, entretenir la 
souplesse, prévenir des chutes, pratiquer le marche 
douce.  

CCAS Ateliers  
d’activités physiques 
adaptées 

Don du sang

 

L’opération conduite par la Boutique “Com’une 
fleur” consistant à vendre des roses aux couleurs 

de l'Ukraine a rapporté 510 €. Cette somme sera 
versée pour le projet “Un camion pour l’Ukraine”. 
 

Une rose pour l’ Ukraine
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 Opération Esch 2022 

L
e maire Hamdi Toudma a eu la plaisir de 
rencontrer  Nancy Braun, directrice d’Esch 
2022. Nous n’étions pas aux manettes à 

Longlaville lors du lancement de l’appel à projets 
en 2019 et de surcroît l’agglomération de Longwy 
n’a malheureusement pas été intégrée au projet 
de capitale européenne (seule la CCPHVA l’a 
été). Cette rencontre a été intéressante et 
constructive concernant l’après Esch 2022 (et 
oui! Il faut anticiper) mais également sur les 
notions de territoire et d’identité, essentielles 
au développement culturel de demain. 
Nous avions déjà les yeux tournés vers l’avenir, 
celui de l’après 2022. 
Quels projets? Les partenariats? Les perspectives? 
Les projets communs… Quelles perspectives 
transfrontalières avec nos amis belges, Français 
et luxembourgeois ! L’essentiel dorénavant étant 
de travailler avec comme support une structure 
existante qui pourra coordonner l’ensemble 
des initiatives de notre territoire transfrontalier 
et accompagner 
les partenaires 
dans le montage 
d e  p r o j e t s 
européens.  
Donnons-nous 
enfin les moyens 
de nos ambitions 
culturel les et 
dépassons les 
frontières. 

Capitale européenne  
de la culture
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D
evant le Centre des Finances 

publiques de Longwy se sont 

rassemblés  les agents et 

fonctionnaires qui dénoncent les 

différents dysfonctionnements et le 

manque de moyens pour assumer 

leur mission de service public. Le 

maire de Longlaville a échangé avec 

les représentant de l’intersyndicale 

CFDT, Solidaires, FO et CGT Finances 

publiques 54 qui ont expliqué les 

difficultés et le malaise des agents 

depuis de nombreuses années au 

s e i n  m ê m e  d e s  s e r v i c e s  d e  l a 

trésorerie.

Trésor Public 
Soutien  
aux salariés 

Soutien aux enseignants 
 

R
ue de Paris à Herserange face aux locaux de l’inspection 
Longwy 1 et 2, des enseignants, des parents d’élèves, 
des syndicats, des personnels de l’éducation et des 

collègues élus(es) ont revendiqué une fois de plus des moyens 
pour l’école et une meilleure considération des enseignants. 
Pendant la pandémie, la bonne volonté des personnels a été 
mise à rude épreuve : gestion des attestations de tests, 
continuité pédagogique rendue compliquée par le retour 
des élèves au compte-gouttes, remplacements insuffisants 
voire inexistants faute de recrutements… Le peu de moyens 
humains, le non remplacement, l’absence de concertation 
occasionnent cette situation inacceptable ! La gestion de 
cette problématique demande du respect, du dialogue, de 
la compassion, des moyens face à une crise sanitaire sans 
précédent dont la gestion reste compliquée, le ministre doit 
apporter moyens et soutiens ! 

 

NOUS LES SOUTENONS
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U
ne rencontre s’est 
tenue en mairie de 
Longlaville avec 

Bernard Bertelle, maire de 
Blénod-lès-Pont-à-Mousson, 
Conseiller Départemental et 
président de la Commission 
Départementale de Présence 
Postale Territoriale (CDPPT) 
et Bruno Trombini, Conseiller 
Départemental du canton 
de Villerupt, concernant 
l’avenir de La Poste de 
Longlaville. 
Cette rencontre, fait suite au 
dernier courrier datant du 5 
octobre de Philippe Even, 
directeur ressources et appui 
aux transformations à La 
Poste, qui a informé notre  
commune de sa décision de 
réduire encore une fois les 
horaires de notre Poste à 
compter du 3 janvier 2022. 
Sans concertation, les horaires 
p a s s e n t  d e  2 4 h  à 
17h30/semaine soit une perte 
de 6h30/semaine!  
Depuis quelques années, les 
baisses successives des plages 
horaires par La Poste n’ont 
fait réagir personne!  
Cette décision arbitraire et 
sans concertation est une 
injustice et remet en cause 
les missions de service public 
de La Poste.  
Il faut rappeler que ce sont  
plus de 50 journées de 
fermetures cumulées depuis 
le 1er janvier 2021, et que la 

nouvelle décision aura des 
répercutions supplémentaires 
sur le service de La Poste  
Nous avons donc sollicité le 
président de la Commission 
Départementale de Présence 
Postale Territoriale (CDPPT) 
afin de lui présenter la 
spécificité de la situation  
transfrontalière, les effets de 
la décision arbitraire prise et 
la situation financière 
compl iquée de notre 
commune. Espérons que la 
commission puisse entendre 
nos arguments et revoir sa 
décision de modification des 
horaires de 24h à 17h30 
d’ouverture/semaine (sans 
parler des fermetures 
intempestives).  
L’avenir du service de 
p rox i m i t é  e s t  u n  a xe 
fondamental de notre 
politique municipale, que ce 
soit pour la Poste, l’avenir 
du Crédi t  Mutuel ,  les 
commerces ou la santé!  
Il faut rester vigilant afin que 
Longlaville ne devienne pas 
un désert et une simple cité 
dortoir. 

La Poste : le Bureau  
de Longlaville en danger

L
e groupe de travail “aménagement 

du territoire” composé d’habitants 

et d’élus a visité une résidence 

seniors et intergénérationnelle à Talange.  

Ce projet est né d’un partenariat entre 

le CCAS de Talange , le promoteur “Blue 

habitat” et un bailleur social. Le bâtiment 

et l’accompagnement de qualité qui 

fait partie du projet, sont destinés aux 

seniors autonomes. Notre commune 

n’ayant plus la possibilité d’assurer ce 

service social dévolu au FPA, Benoit 

Frachon a cédé la structure au groupe 

Batigere (AMLI). De ce fait, le FPA a 

changé de statut social pour devenir 

un foyer public qui n’a plus la même 

démarche en direction des seniors. 

Visite à Talange
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Q
uel plaisir d’accueillir Stéphane 

Hablot, Maire de Vandoeuvre, 

Conseiller Départemental et Vice-

président de Nancy Métropole accompagné 

de son équipe à Longlaville. Natif de 

Longlaville, Stéphane Hablot a souhaité 

visiter les fresques réalisées dans le cadre 

du festival Longartstreet et le patrimoine 

artistique et culturel de notre commune. 

Nous avons profité de l’occasion afin 

d’échanger sur la situation de la commune, 

ses projets, ses ambitions et sa politique 

culturelle. Vandoeuvre, ville populaire 

et  dynamique,  2 è m e  commune du 

département avec plus de 30 000 

habitants est un partenaire de qualité 

pour notre commune. Merci à Stéphane 

Hablot pour sa disponibilité, son écoute 

et son soutien ! 

Visite d’une 
délégation  

de la commune 
de Vandoeuvre 

 

L
es chefs d’entreprises rencontrent pour beaucoup, 
de plus en plus de difficultés de recrutement sur 
un territoire frontalier, puisque nos voisins aspirent 

les compétences attirées par des niveaux de salaires et 
autres avantages plus importants.  
Il est urgent de trouver des solutions notamment en 
terme de fiscalité pour soutenir les entreprises qui ne 
peuvent rivaliser avec la concurrence étrangère. Il est 
nécessaire que la France propose des pistes de réflexion  
pour les petites et moyennes entreprises de notre territoire 
concernant l’emploi et traite la question déjà ancienne 
de la rétrocession fiscale du Luxembourg aux communes 
frontalières.  
Le tissu économique rencontre des difficultés croissantes 
pour recruter de la main d’œuvre, le risque est grand 
de ne plus disposer sur place des professionnels dans 
des domaines variés mais indispensables à la société 
comme un dépannage, la réalisation de travaux, la 
restauration, les soins, l’aide à domicile et autres services 
de proximité, ou encore, pour les loisirs ! 
Cette journée a été l’occasion de découvrir un nouvel 
acteur écolonoque longlavillois : la sociéte Céleste 
Énergie, société d’électriciste générale spécialisée dans 
l’installation de solutions photovolatïques pour particuliers 
et professionnels. 

Carrefour de l’orientation 
Une belle initiative ! 
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U
ne vingtaine d'étudiants habitant la 

commune a été reçue en mairie 

pour faire connaissance. L’occasion 

de rencontrer des profils très différents, d’ 

étudiants en médecine à ceux d’écoles 

d’ingénieurs, de la communication ou de 

la finance... Beaucoup d'enthousiasme chez 

ces jeunes malgré un contexte pas toujours 

favorable. En décembre 28 étudiants ont 

reçu une bourse de 100 € , accordée sans 

condition de ressource par la municipalité.

 
 

Bourse  
aux étudiants 

Saint Nicolas

Retours sur… 

Balade chocolatée  

L
e week end du 17 avril a eu 

lieu l’édition 2022 de la Balade 

chocolatée, chasse aux œufs 

de Pâques, organisée par l’association 

IntenCité Grand Longwy. 

Cette édition, en partenariat avec 

notre commune, mais aussi celles 

de Mont Saint Martin, Herserange 

et Longwy, a rencontré un franc 

succès, sous le soleil  du Parc 

Municipal Jacques Duclos. 

Les enfants ainsi que leurs familles 

furent comblés de joie et de 

g o u r m a n d i s e s , 

généreusement offertes 

p a r  l ’ a s s o c i a t i o n 

IntenCité, et son Lapin 

de Pâques. 
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Crèche Pomme d’Api : 
Poursuivre la mission de service public 
 
Le maire Hamdi Toudma et la première 
adjointe Véronique Furgaut ont participé 
à l’AG de la crèche associative Pomme 
d’Api. De très nombreux parents étaient 
présents témoignant ainsi de l’importance 
accordée à  la vie de l’association.  
 

 
 

L
a présidente Emilie L’Huilier  a été remerciée 

pour son engagement depuis plus de 10 

ans au service de la crèche afin d’accueillir 

les enfants dans un équipement de grande qualité.  

Merci aussi aux équipes de bénévoles et aux 

salariés mobilisés dans la vie quotidienne de la 

structure. Pour autant, la crèche reste confrontée 

à une difficulté majeure découlant du manque 

de parents engagés au sein de l’association. En 

lien avec la Caf, la commune et la PMI ( Protection 

Maternelle Infantile), une réflexion est engagée 

pour la reprise, par une structure départementale, 

de la crèche Pomme d’Api, avec pour objectif la 

poursuite de sa mission de service public.  
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Décisions  

de l’Assemblée Générale  
 

A
près avoir acté la gestion rigoureuse 

depuis 10 ans de l’équipe dirigeante, 

l’équipe s’est engagée à favoriser 

une transmission douce et intelligente de 

la structure avec l’objectif de maintenir 

le service et les emplois ; formation des 

agents afin d’être en conformité avec les 

règles d’accueil en crèche en lien avec 

la PMI.  

Le rôle important des bénévoles a été 

souligné et a permis le bon fonctionnement 

de la structure associative. L’AG, a dans 

ce cadre, remercié l’équipe Pomme d’Api 

pour son rôle important dans notre 

commune ! 
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BONS SCOLAIRES 
 
 

L
es bons scola i res  seront 

distribués à l’accueil de la 

mairie les 4 et 5 juillet après-

midi, de 14h à 17h. Merci de vous 

munir du dernier bulletin scolaire 

et d'un justificatif de domicile. 
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N
ous avons eu le plaisir d’accueillir Monsieur CARRE 

Sous-Préfet de Briey au sein de la nouvelle 

école élémentaire Thomas Pesquet. 

L’Etat a été un partenaire essentiel dans le cadre de 

cette opération importante qui a mis en difficulté 

financière la commune ces deux dernières années.  

Au programme : visite, échanges avec les enseignants, 

point sur la rentrée scolaire, état et fonctionnement, 

financements, problématiques, perspectives du périscolaire, 

réserves de chantier… 

Une opération qui avoisinera 5 M€ (sans les avenants).  

Les réserves seront levées durant les vacances de 

Toussaint car il est nécessaire de clôturer financièrement 

et administrativement cette opération dans les plus 

brefs délais et permettre aux enfants et enseignants 

d’utiliser cette équipement dans des conditions optimales. 

 

La Gazette n°3

 Visite du sous préfet  
 de l’école Thomas Pesquet
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Honorariat Roger CORBELOTTI  
Médailles et Pot de départ des agents…

ROGER CORBELLOTTI  

Maire Honoraire  

Conseiller municipal de Longlaville du 14/03/1965 

au 20/03/1977 

3ème Adjoint au Maire de Longlaville du 20/03/1977 

au 19/03/1983 

1er Adjoint au Maire de Longlaville du 19/03/1983 

au 20/10/1996 

Maire de Longlaville du 20/10/1996 au 30/03/2014 

Conseiller municipal de 2014 à 2018. 

Décorations officielles :  

Médaille d’honneur régionale, départementale et 

communale d’Argent le 14 juillet 1989 

Médaille d’honneur régionale, départementale et 

communale de Vermeil le 1er janvier 1996 

Médaille d’honneur régionale, départementale et 

communale d’Or le 14 juillet 2010 

Palmes Académiques en 1999 

Chevalier de l’Ordre National du Mérite (janvier 2014 ) 

VERONIQUE FURGAUT Médaille d’argent  

(20 ans de fonction d’élue) 

 

HAMDI TOUDMA  

Médaille d’argent  

(20 ans de fonction d’élu) 

 

Nadia PISIU  

Médaille d’argent (20 ans)  

 

Denis DURAND  

Départ en retraite le 01/02/2021 

Directeur des services techniques de la ville depuis 

le 01/04/2011  

 

Charline REIN 

Départ par mutation au 19/11/2020 

 

Léa RODRIGUES contrat alternance 

Contrat d’apprentissage du 01/10/2019 au 31/08/2021. 

Recrutée comme agent administratif polyvalent.

Le 25 novembre 2021, la commune 
de Longlaville a rendu hommage à 
Monsieur Roger Corbellotti pour 
célébrer ses 50 ans de mandat. Il est 
alors devenu Maire honoraire de la 
commune. Ce jour, Hamdi Toudma, 
maire, Véronique Furgaut, première 
adjointe et Nadia Pisiu, agent 
communal, ont reçu pour vingt ans 
de service dans la fonction publique, 
la médaille d’argent. 
Denis Durand, quant à lui, fraîchement 
retraité de sa fonction de Directeur 
des Services Techniques, Charline Rein 
et Léa Rodrigues ont été également 
décoré(es) après leur départ respectif. 
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Le Budget 2022  

  

L
e traitement de la question 
des finances communales 
se heurte à la difficulté de 

rendre accessibles au plus grand 
nombre, des notions par nature 
hermétiques car elles relèvent de 
la science comptable et qui plus 
est ,  de la  comptabi l i té  des 
collectivités territoriales et locales.  
Autrement dit, cette question est 
d’abord une affaire de techniciens 
qui échappe à la compréhension 
de la plupart des citoyens. D’autant 

que la lecture des explications du 
Conseil municipal nécessite un 
effort de concentration auquel 
beaucoup renoncent, parce que 
ne sont pas très “glamour” les 
notions de “fonctionnement” de 
“ t a x e  d ’ a m é n a g e m e n t ” 
“d’emprunts” et de “subventions”, 
sans oublier “la TVA” et autres 
douceurs comme “l’attribution 
d e  c o m p e n s a t i o n  d e  l a 
Communauté d’Agglomération 
du Grand Longwy versée par 

anticipation”, etc. Nous tentons 
ici, une approche “détendue” de 
l’explication à laquelle tout le 
monde a droit, mais en respectant 
rigoureusement les analyses et 
les chiffres qui aboutissent  à 
l ’ é q u i l i b r e  d ’ u n  b u d g e t  e n 
conséquence voté par les élus. 
 

Hamdi Toudma 
Maire de Longlaville

  

Le 
dessous 

des sous !!  
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Petit retour en 
arrière 

 

> En 2020, la nouvelle majorité 

d é c o u v r e  l a  r é a l i t é 

catastrophique des finances 

communales 

 

> Contrainte de voter un budget 

en déséquilibre puisqu’il manquait 

1,76 millions d’euros. 

 

> Un manque de trésorerie qui engendre des difficultés à 

régler les salaires des agents et une majorité de fournisseurs. 

 

> En conséquence :  une mise sous tutelle de la commune 

réduisant l’autonomie de la commune dans ses choix. 

 

Monsieur Hamdi TOUDMA, élu maire, rassemble donc toutes 

les énergies et réussit, suivant les instructions données par la 

Cour Régionale des Comptes, à voter un budget équilibré, en 

faisant une coupe drastique dans les dépenses communales 

de fonctionnement pour l’année 2020 et en actionnant ses 

réseaux pour obtenir des aides financières inattendues. 
L’année 2020 s’est cependant achevée  sur un déficit en 
investissement à hauteur de 1 182 599.42 €, à reporter en 2021, 
principalement dû aux travaux de construction de l’école 
élémentaire et de la structure périscolaire dont la réalisation 
aura, au final, coûté la somme exorbitante de 4 066  194.60 € TTC.

Comprendre 
le budget  
communal

RECETTES

DÉPENSES

RECETTE 
D’EXPLOITATION  

DES SERVICES

EMPRUNTS

REMBOURSEMENT 
D’EMPRUNT

INVESTISSEMENT 
C o n s t r u c t i o n 
d ’équ ipements , 
Rénovat ion  des 
écoles et autres 
b â t i m e n t s 
c o m m u n a u x , 
E q u i p e m e n t s 
sportifs, etc.

FONCTIONNEMENT 
Electricité, chauffage, 
carburant, achat de 
matières, réparation des 
out i l s  de t rava i l  et 
véhicules, locations et 
maintenances diverses, 
r é m u n é r a t i o n  d u 
personnel et des élus, 
remboursement des 
emprunts.. 

DOTATION  
DE L’ÉTAT

IMPÔTS LOCAUX

MAIRIE

L’équilibre budgétaire impose 
que les recettes et les 
dépenses, dans chaque 
section, soient identiques.

  

1,76  
million d’€ 

manquants…  
Y en a  qui ont 

fait nimp!  
 

 
Tais-toi  
et rame ! 

 

La nouvelle équipe municipale a 
d’abord ramé pour respecter les 
instructions de la Cour Régionale des 
Comptes, se traduisant par des coupes 
considérables dans les dépenses 
communales de fonctionnement 
pour 2020. Ramer donc encore pour 
préparer le budget 2021 en protégeant 
au mieux les acquis de la population 
comme ceux des salariés.

     La Gazette n°3

-1,76 
millions 
d’euros 
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Bravo ! 
Les charges à 

caractères général  
ont été divisées  

par 2 
 

Dépenses de 
fonctionnement : 
économiser en 
préservant les 
services à la 
population

> Maitriser les dépenses concernant les “charges 
à caractère général” de la section 
fonctionnement  avec notamment les 
locations, les fournitures diverses dont le 
prévisionnel à été pratiquement divisé par 2. 

 
> Des points sombres subsistent fin 2021, 

comme des factures non honorées. C’est 
une décision concernant certains prestataires 
par exemple Dalkia, filiale du Groupe EDF, 
avec qui des négociations sont engagées 
afin d’adapter leurs services et les coûts à la 
taille de notre commune.  

 
> Autre domaine de diminution de la charge 

pour la commune : les charges de personnel. 
Tout le monde comprend que ce chapitre 
est le plus sensible car il concerne des personnes 
qui n’ont bien souvent que leur travail pour 
vivre. Le Conseil a réussi à diminuer de près 
de 15% sur 2020 cette ligne du budget  par 
le recourt aux contrats aidés et le non 
remplacement des départs à la retraite. 

 
> D’autre part une économie de près de 

250 000 € a été réalisée grâce au non 
recrutement d’un Directeur Général des 
Services  et d’un Directeur des Services 
Techniques c’est à dire 2 cadres de haut 
niveau pour diriger les services généraux 
et techniques, jusqu’en octobre 2021. C’est 
le maire, qui en plus de sa responsabilité 
d’élu a suppléé à cette double carence : 
une économie de 90 000 € pendant 2 ans 
pour le Directeur des Services techniques 
et 70 000 € pour le Directeur des services 
généraux pendant un an. 

RECETTES DE FONCTIONNEMENT  
Le résultat au 31/12/21 est excédentaire de 1 185 420,95 € 

DÉPENSES D’INVESTISSEMENT  
Peu d’investissements nouveaux de la commune en 2021 à cause 
du report du déficit de 2020 qui, pour mémoire, s’élevait à près de 
1,2 million d’€ et qu’il fallait prévoir encore 1 million d’euros pour la 
nouvelle école. Enfin, la commune a dû rembourser au Crédit Agricole 
un emprunt de 500 000 € contracté en 2019 par l’ancienne équipe 
pour financer la nouvelle école Thomas Pesquet.  

RECETTES D’INVESTISSEMENT 
Résultat excédentaire au 31/12/2021   
Comme pour un foyer familial, les sommes encaissées au titre d’un 
emprunt constitue un apport décisif dans le cas d’une commune 
engluée dans la situation qui était celle de Longlaville. Deux emprunts 
contractés auprès de Crédit Agricole et de la Banque des Territoires 
ont mis à la disposition de la commune une somme cumulée de 
1,7 million d’€ (500 000€ + 1,6 million d’€). Il est à souligner que ces 
deux emprunts avaient été refusés à l’ancienne municipalité en 2019 
pour cause d’indicateurs financiers jugés trop mauvais. 

La municipalité, outre l’excédent de fonctionnement à hauteur de 

près de 800 000 €, a réussi à obtenir une subvention de près de 

500 000 € pour la construction de la nouvelle école élémentaire 

ainsi que la notification d’une aide de la CAF obtenue grâce à 

l’intervention du maire Hamdi Toudma. Au final, pour la nouvelle 

école, la commune a bénéficié de plus d’1 million d’€ d’aides, qui 

viennent en soulager le coût. Les résultats enregistrés, malgré la 

fragilité des finances communales ayant atteint un seuil critique, 

encouragent la municipalité à poursuivre dans la voie responsable 

de réduction des dépenses tout en maintenant  comme depuis des 

années, le même niveau de fiscalité pour les habitants. 

Résultat 
positif

3 1 / 1 2 / 2 0 2 1  
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I
l y a 103 ans, était signé l’armistice 
mettant fin à la première guerre 
mondiale. Un anniversaire célébré 

grâce aux associations patriotiques 
FNACA et FDCR, aux portes drapeaux, 
aux  é lus  (es )  aux  p rés idents 
d’associations, aux citoyens… 
Pas un village de France n'a été épargné, 
y compris Longlaville. 
Pas un village sans monument aux 
morts sur lequel s'alignent les noms 
de tous nos jeunes. Ils étaient paysans, 

ouvriers partis "la fleur au fusil" et 

venaient des villes et villages de France, 

persuadés que l'aventure serait brève 

et couronnée de succès. Ils rêvaient 

d'un retour rapide dans leurs foyers, 

auréolés de la gloire des vainqueurs. 

En 1917, trois ans après le début du 

conflit, au moment de la guerre totale, 

17 millions d'hommes sont déjà mis 

hors combat, dont un tiers de tués. 

Jusqu'au 11 novembre 1918, des 

centaines de milliers d'autres les 

suivront. A l'arrière comme au front, 

les combattants et les civils s'interrogent. 

Partout des mutineries se déclenchent : 

en Russie, en Italie, en France. 

Elles sont réprimées sans faiblesse par 

les Etats-Majors, des soldats sont 

fusillés par leurs frères d'armes. Cette 

page ne peut être arrachée de notre 

livre d'Histoire car elle rend compte 

de l'ampleur réelle du drame vécu par 
ces générations. 
En  ce  11  novembre  2021 ,  l a 
commune de Longlaville a renouvelé 
le serment de garder en mémoire 
le sacrifice de tous ces combattants 
qui n'ont pas eu droit à vivre la durée 
normale de leur vie. Le meilleur 
hommage à leur rendre est d'agir 
sans relâche contre la guerre, pour 
la paix, la liberté de tous, l'égalité 
pour chacun, la fraternité des 
hommes.

11 novembre Agir sans relâche pour la paix

L
a municipalité, par la participation du maire  

à la journée internationale des droits des 

femmes, a échangé avec les agents et 

remettre aux élus-es, salariées de la commune 

une rose. Cette journée est marquée par de très 

nombreux événements et manifestations à travers 

le monde organisés par des mouvements, 

associations pour fêter les victoires et les acquis 

en matière de droits des femmes, mais aussi 

pour faire entendre leurs revendications, afin 

d’améliorer leur situation. Ensemble, continuons 

à faire valoir les droits de celles qui représentent 

la moitié de l’Humanité.

8 mars 
Pour les droits  
des femmes
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 19 mars 
 Rappel  
 solennel

L
e 19 mars  a  é té  rappelé 
solennellement le souvenir de 
la guerre d’Algérie (1954/1962) 

et la mémoire des victimes civiles et 
militaires de cette guerre et des combats 
en Tunisie et au Maroc. Cette 
commémoration a donné lieu,  à  la 
salle Alexei Léonov, au vernissage de 
l’exposition réalisée par la FNACA , 

intitulée : “Guerre d’Algérie, la 
déchirure”. À cette occasion, le maire 
Hamdi Toudma a notamment déclaré : 
“Chaque acte solennel comme cette 
exposition, a pour sens le plus profond, 
de manifester la volonté de paix. C'est 
alors seulement que les sacrifices 
consentis ne seront pas vains !” puis 
qu’à l’échelle de l’univers “les conflits 

ethniques ou religieux, les guerres et 
les querelles de toutes sortes, 
notamment celle qui sévit en Ukraine 
du fait de l’agression de la Russie de 
Poutine, prennent leur véritable 
dimension et pour tout dire, rendent 
compte de leur absurdité. La paix 
reste, sans aucun doute, un des enjeux 
du XXIème siècle”. 

H
O

M
M

A
G

E

17

La Gazette n°3

Longlaville - gazette 3 - Juin 2022 -36P-V6.qxp_Mise en page 1  22/06/2022  16:43  Page 17



La Gazette n°2

T
ous les ans, depuis la Libération 
en 1945, le dernier week-end 
du mois d’avril se tient dans 

toute la France métropolitaine et de 
l’outre-mer,  la Journée Nationale du 
Souvenir de la Déportation. Comme 
toujours,  la commune de Longlaville 
a honoré la mémoire des victimes  de 
la Déportation au cours de cette 
journée dédiée à toutes les générations 
qui n'ont pas vécu cette époque, car 
celle qui en a été victime est, dans 
l'ordre naturel de la vie, aujourd'hui 
passée. C’est la raison pour laquelle,  
il ne peut s’agir seulement de “devoir ” 
mais du “droit” pour les nouvelles 
générations de savoir. 
Le maire de Longlaville a précisé dans 
son intervention l’objectif central de 
l’initiative : 
“Il s'agit d'une journée pour apprendre 
et comprendre, alors que là même 
où tout s’est passé au milieu du 
XXème siècle, sur le vieux continent 
européen, la guerre est à nouveau à 
l’oeuvre en Ukraine. Une guerre en 

Europe dont la responsabilité 
totale incombe à la Russie qui a 
pourtant si dramatiquement subi 
la barbarie passée et glorieusement 
contribué à vaincre le mal absolu 
lors de la seconde guerre 
mondiale. 
En pleine nouvelle guerre, en ce 
mois d’avril 2022, je pense avant 
tout aux jeunes, auxquels il importe 
de faire connaître cette terrible 
leçon et, dans leur propre intérêt, 
les devoirs qu'elle leur impose”. 
Hamdi Toudma a aussi rappelé 
que : “Les cibles de l'époque n'étaient 
pas les Arabes, mais les juifs, corps 
étrangers pas assimilables, les 
communistes, traitres à leur patrie et 
à  l e u r  r a c e  e t  s e r v i t e u r s  d e 
l'Internationale, les socialistes et leur 
patrimoine de solidarité, les tziganes, 
les homosexuels, les handicapés…..La 
loi des camps était simple : une 
entreprise d'avilissement de l'Homme, 
afin de réduire les déportés à l'état 
de bêtes, avant de les exterminer.” 

Et pour conclure “Aux générations 
actuelles et à venir, incombe la tâche 
sacrée de la mémoire de ces temps 
maudits qui ont engloutis tant de vies 
dont celles de nos frères et soeurs 
longlavillois comme Madeleine Zani. 
L'oubli serait une démission, une 
offense à la justice et une injure aux 
victimes. C'est pourquoi il ne peut y 
avoir prescription pour les crimes 
contre l'humanité, car la menace existe 
que tout recommence …”

Droit à la mémoire 
Journée nationale du souvenir de la déportation

U
n monument en hommage 
aux victimes de la sidérurgie, 
réalisation artistique à l’instigation 

de  la FNATH à été inauguré.  
L’ensemble des partenaires ont été 
remerciés pour cette belle initiative 

mise en lumière  car, 
en effet, la mémoire 
industrielle et sociale 
de notre bassin est 
une composante 
fondamentale de 
l’identité de notre 
espace et doit faire 

l’objet de tout le respect que méritent 
nos anciens qui ont, pour des milliers 
d’entre eux, quitté leur pays d’origine 
pour participer à l’épopée humaine 
caractérisant le Pays-Haut lorrain, terre 
d’accueil et de brassage.  
Merci à Jean-Pierre DLIM, Président 
de la FNATH, qui a porté ce projet à 
bras le corps!  
Un projet accompagné par la commune 
de Réhon, son maire Jean-Pierre 
Weber, le Grand Longwy agglomération 
et les bénévoles de l’association. 

Inauguration 
Hommage aux victimes de la sidérurgie
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P
o u r H a m d i  To u d m a 

“Jean-Paul Durieux 

est un humaniste avec qui 

j’ai toujours plaisir à partager de 

bons  moments  depu i s  de 

nombreuses années!”.  

 

Le Maire de Longlaville n’oublie 

pas la présence du député et son 

sout ien  à  tous  les  pro jets 

associatifs mis en oeuvre. 

 

Il ne fait pas de doute que le 

territoire de Longwy aura été 

marqué de l’empreinte de cet 

élu dont le plus grand nombre , 

i n d é p e n d a m m e n t  d e 

l’engagement politique, reconnait 

la gentillesse et l’écoute, mais 

aussi le mode de travail qui 

caractérise son action durant 

toutes les années de son mandat 

de député : la recherche du 

consensus.  

 

Né d’une volonté polit ique 

collective, le temps a passé depuis 

le  lancement du projet  de 

médiathèque dirigée aujourd’hui 

par Lucile Dupuich qui anime 

une équipe de professionnels. 

 

Comme l’a souligné JP Durieux 

“La médiathèque est un lieu de 

concorde et de fraternité! Puisse 

le coeur de celle-ci battre 

longtemps avec force et douceur”. 

Concorde et  fraternité 
Jean-Paul Durieux

Belle cérémonie à la médiathèque du Grand Longwy, 
en hommage à Jean-Paul Durieux, qui a donné son 
nom à cet équipement culturel intercommunal.
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L
e Tennis de Table Longlaville a tenu son 
assemblée générale, en présence du maire 
Hamdi Toudma,  de l'adjoint aux sports Pape 

Mbaye, de Jean Louis de la FSGT Lorraine, du sponsor 
Magid Meghira ainsi que les licenciées.  
Le bilan moral, sportif, financier et les perspectives ont 
été votés à l'unanimité. 
 
Le nouveau bureau est le suivant : 
Président : Ghislain Étienne  
Vice président : Tom Rollin-Alice Jombolo , Instructeur : 
Tom  
Trésorière : Stéphanie Dupuis  
Adjointe : Linda Mendès  
Secretaire : Floriane Mathieu 
Vérificateur aux comptes : Pascal Pellegrini  
Membres : Philippe Carine Joirkin Klein - Régis Marchal - 
Sébastien Fourot et Maxime Guerra. 

AG tennis de table  
Reprise 

La Gazette n°3

M.
Pape Mbaye, adjoint en charge de la vie 
associative a représenté le maire  à l’AG de 
l’association RLD. Tandis que mesdames 

Régine Lesueur et Hedjila Maroccu, conseillères municipales 
et adhérentes de l’association étaient également présentes. 
Une AG conviviale, fière d’avoir adopté son programme 
comprenant le marché de noël à la salle Leonov avec 
huîtres et foie gras au menu, mais également des vides 
greniers et manifestations aussi diverses à venir en 2022…  
Fabienne Corbellotti a été réélue présidente et son nouveau 
bureau a pour trésorière Joëlle Merra , Secrétaire :  Carmen 
Furnari , Secrétaire adjointe : Pascale De Sa.  
Cette nouvelle équipe a pour mission de mener à bien le 
programme ambitieux proposé aux Longlavillois par 

l’organisation d’animations et d’évènements conviviaux 
pour tous. 

Assemblée Générale RLD 
Evènements conviviaux pour tous

Les élus (es) ont participé à de nombreuses Assemblées Générales lorsqu’ils (elles) y ont été conviés (ées), 
comme l’Association Franco Italienne (AFI), RLD, la FNACA, Jombolo, ASSL, Le Tennis de Table, le Tennis, le 
Club Philatélique…
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L
es petits de CLé sont des adultes désormais 
mais l’amour du breakdance est inchangé malgré 
les années. Que de souvenirs! Battles! just debout! 

Championnat du monde… 
Peut être une activité nouvelle dans les prochains 
jours… Les jeux olympiques approchent et ce sport 
sera représenté ! Cela fera des émules… 
Bon courage

Danse acrobatique 
Reprise du breakdance

L’
assoc ia t ion 
J o m b o l o  a 
réussi une belle 

A G  c o n v i v i a l e  e t 
sympathique. Sport et 
détente ! Lâcher-prise ! 
Danse et engagement 
à l’occasion des initiatives 
locales ! L’ association 
animée par une belle 
équipe a vraiment du 
punch ! Bravo et vive la 
Jamaïque !

Jombolo le punch  
de la JamaÏque

 

Nouveau président 
du Comité des fêtes  
 

 
 

L’
Assemblée Générale du comité des fêtes 
s’est tenue en présence de Pape Mbaye, 
adjoint à la vie associative. La démission 

de la présidente pour raisons de santé a amené 
les administrateurs à désigner son successeur 
en l’occurence  Gregory Baretti, élu à l’unanimité  
Durant l’intérim, c’est Mme Stefani, trésorière, 
qui a géré l’association et organisé l’AG avec 
les membres du bureau ! L’AG a fixé au 
programme, des projets pour relancer l’association 
après la longue période de sommeil causée 
par la pandémie du covid.  
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L
a FNACA est à l'origine de la 

Loi du 9 décembre 1974, qui 

reconnaît le principe de la qualité 

de combattant pour les anciens 

d'Afrique du Nord. La carte du 

combattant est attribuée pour tout 

séjour de 120 jours minimum en 

Afrique du Nord. 

 

L a  F N A C A  a t t e i n t  j u s q u ' à 

382 000 adhérents dans les années 

1990 et elle regroupe des appelés, 

des rappelés, militaires de carrière et 

engagés de toutes sensibilités. La 

FNACA rassemblait 280 000 membres 

en 2020 et bien que ses effectifs soient 

en recul, avec le temps qui passe, la 

FNACA est toujours la plus importante 

des associations d'anciens combattants. 

La diffusion totale de son journal, 

l'Ancien d'Algérie, s'élevait chaque 

mois à 280 000 en 2020, chiffres 

traduisant l'érosion progressive des 

effectifs de la FNACA.  

 

C’est dans ce contexte que s’est tenue 

l’AG de l’association (la 57ème et dernière 

à Longlaville) qui a validé la fusion 

entre Mont Saint Martin et Longlaville. 

 

Cette décision courageuse était la 

réponse appropriée à la situation car 

en fusionnant, les adhérents de 

Longlaville ont assuré la continuité 

des actions de l’association.  Le maire 

Hamdi Toudma a remercié pour leur 

rôle, les différents présidents de 

Longlaville, les membres et les 

adhérents et l’ensemble des anciens 

combatants sans oublier le président 

de la FNACA de Mont-Saint-Martin 

M . M i c h e l  R i c h a r d  p o u r  s o n 

accompagnement et son engagement 

en faveur de cette fusion. Ainsi la 

transmission de la mémoire de ces 

évènements tragiques en sera facilitée. 

AG FNACA 
Continuité des actions
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Pour les jeunes Longlavillois et tous ceux que l’Histoire intéresse, il est utile de rappeler 
ce qu’est la FNACA. En 1958, trois associations d'appelés et de rappelés de la guerre 
d'Algérie, se réunissent pour former la Fédération nationale des anciens d'Algérie (FNAA). 
En mars 1963 est ajouté le “C” de combattant dans le sigle  qui modifie son appellation et 
ses statuts pour mieux marquer sa volonté de faire reconnaître le titre de "combattant" 
aux deux millions de soldats qui, jusque-là, sont considérés comme ayant participé à des 
"opérations de police" ou de "maintien de l'ordre" en Algérie, Maroc et Tunisie.
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U
ne belle association qui, malgré la crise sanitaire, 

ne cesse de développer ses efforts afin de 

maintenir la pratique du football en direction 

des jeunes et des moins jeunes. Lors de l’assemblée 

les résultats sportifs, le fonctionnement, les partenariats, 

les actions d’auto-financements, ont été détaillés ce 

à quoi s’ajoutent les actions menées, comme le festival 

du film italien, un repas pour financer un projet de 

déplacement à un tournoi ou encore prochainement 

le 14 juillet et le feu de la Saint Jean…. 

Pour ce qui est du fair-play, c’est un bon début de 

saison avec aucun carton rouge! Bravo!  

Le point d’ombre, comme pour toute la vie associative 

c’est la crise du bénévolat! Ce qui rend la gestion  de 

l’ensemble des équipes et des jeunes très compliquée!  

Au niveau financer,l’association a heureusement bénéficié 

des subventions versées par les communes de Longlaville 

et Saulnes!  Malheureusement les méfaits du covid 

ont aussi affecté l’apport  des sponsors, !  

Adrien Zolfo, maire de Saulnes a rappelé les aides de 

la commune et l’engagement à poursuivre la réflexion 

sur la création des nouveaux vestiaires. Les estimations 

des architectes étant hors budget, il est nécessaire de 

retravailler ces estimations afin de réduire la voilure. 

Le budget de la commune n’étant pas extensible, il 

faudra que ce projet soit adapté  aux possibilités de la 

collectivité saulnoise.  

Concernant Longlaville, le maire s’est félicité de la 

belle coopération avec l’ASSL, et remercié le travail 

de qualité et les bons résultats du club !  

 

Au delà, c’est une belle association qui a du cœur, qui 

pèse et qui a un rôle très positif au sein des deux 

communes. Le projet partenarial de création de 

synthétique est à l’étude afin de le finaliser. 

Longue vie  
à l’ASSL ! 

L’ASSL football compte entre 250 à 300 licenciés !  
Retour sur son Assemblée Générale… 

H
amdi Toudma et Pape Mbaye 
ont  par t ic ipé  à  l ’AG du 
Longlaville TC.  

Malgré une année particulière dite « 
de relance », le bilan moral et financier 
est positif grâce aux bénévoles et au 
concours de la mairie de Longlaville. 
Fabrice et son équipe souhaitent 
redonner une impulsion et permettre 
de « transmettre le savoir » en favorisant 
à des jeunes d’être acteurs de la gestion 
du club.  

Malgré le covid, le club compte 68 
adhérents pour la saison 2020/2021 
(habituellement 30 enfants de plus 
avec les licences découvertes)  
L’objectif est de pérenniser les actions 
du club, avec une équipe investie et 
des actions novatrices. Le club souhaite 
se professionnaliser et accompagner 
ses salariés et les bénévoles! Merci au 
président Riani Fab et son équipe pour 
cette belle AG !

 
AG Tennis club 
Redonner une impulsion
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L
e Conseil Départemental a 
organisé à l’Espace Culturel Jean 
Ferrat, un concert-lecture donné 

par Gilles Laporte et Catherine Chaufard. 
Cette belle performance littéraire et 
musicale s’est inscrite dans la célébration 
du 150ème  anniversaire de notre 
Département. On a pu y entendre 
l’Histoire singulière de la Meurthe-et-
Moselle, département “provisoire” créé 
après l’annexion de la Moselle, de 
l’’Alsace et la guerre de 1870. Un périple 
allant de la cité des Ducs de Lorraine 
à Longwy, de Baccarat à Briey et 

Lunéville avec une arrivée à 
Longlaville. Le spectacle a 
rendu grâce à sa richesse, 
sa diversité : avec ses mines 
de fer, sa sidérurgie, ses 
cristalleries d’art, l’exposition 
universelle ou encore l’Ecole 
de Nancy.  
I l  s ’agit là d’une belle 
i n i t i a t i ve  du  Conse i l 
Départemental en matière 
d e  d é c e n t r a l i s a t i o n 
culturelle. 

Concert-lecture Décentralisation culturelle  

Concert de Noël  
avec la Chorale du Nanhol de Balieux 

D
e report en report, le 6 mai 2022, le plus ancien groupe 
français en activité a fêté ses noces d’or avec l’Histoire sur 
les planches de l’Espace Culturel Jean Ferrat. Ange  c’est 6 

disques d’or, 6 millions d’album vendus, et des concerts à travers le 
monde…Angleterre, États-Unis, Japon, Scandinavie, Mexique, Russie…
Longlaville, etc.

Les 50 ans d’ANGE 
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Concert  
Paul Personne

D
Il est 19h30 mardi 05 octobre 2021, sur 
scène, le sound check est terminé et, 
période particulière oblige, ça bip de 

partout à la porte de la grange…. Pas moins de 
400 personnes ont répondu présent pour se 
nourrir des riffs et enchainements sans répit de 
cette légende française de la guitare : Paul 
Personne.  
Son nom est reconnu et associé depuis des 
décennies à de nombreux artistes et chanteurs,  
A 20h44, la salle s’estompe, la scène se colore 
et les premiers sons captent l’attention. C’est 
un départ mesuré, tout en douceur et subtilité, 
avant de monter rapidement dans les tours. La 
réaction de la salle ne se fait pas attendre, 
l’enthousiasme est général et sans équivoque.  

 
Colorons les villes pour 
un avenir plus lumineux 

L
e festival Street Art est incontestablement 
l’évènement culturel majeur du bassin de 
Longwy depuis bien des années. La clôture 

de cette manifestation spectaculaire s’est déroulée 
à l’espace Culturel Jean Ferrat à Longlaville, territoire 
sur lequel se sont exprimées les forces créatives 
des artistes.  Les membres de l’association CLÉ 
étaient présents, des élus , Bruno Trombini pour le 
Département, Natacha Mohnier Présidente des 
commerçants de Longwy accompagnée de quelques 
commerçants.  
Le maire de Longlaville a vivement remercié tous 
les  financeurs  du pro jet  et  remerc ié  tout 
particulièrement les propriétaires des façades retenues 
sans lesquels le festival n’aurait pu avoir lieu.   
Rendez-vous est pris pour la prochaine édition pour 
lequel le maître de cérémonie « SCAF » sillonne le 
monde à la recherche de nouveaux artistes !  
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 1er EXEMPLE  
“Tout vient  

à point à qui sait 
attendre” 

 

 

Ou…le temps fait se réaliser toute 

chose quand on sait être 

patient. Lors de la réunion 

de Conseil municipal 

d u  2 9  m a r s ,  e n 

préambule du vote 

du budget ,  cela  a 

inspiré Hamdi Toudma 

qui  comme l’analyse la 

presse locale a tenu “à faire 

le ménage une bonne fois pour 

toutes”. Sur écran, les factures, 

les délibérations, les courriers, 

l e s  ma i l s ,  e tc ,  l e s  f r a i s  de 

champagne, les locations de 

véhicules et de photocopieuses, 

l e s  f r a i s  d ’ a v o c a t s  e t  d e 

communication.“Vous nous avez 

laissé zéro euro de trésorerie, 

une capacité d’autofinancement  

négative et un million d’euros 

de factures impayées”.  

 

Hamdi Toudma a donc déclaré 

“Nous avons décidé de déposer 

plainte contre des conseillers 

municipaux de l’ancien mandat, 

ainsi que votre tête de liste…

.L’objectif est de défendre les 

intérêts des Longlavillois face à 

des pratiques qui, si elles sont 

avérées, sont inadmissibles”. 

 2ème EXEMPLE 
“Mentez, calomniez,  

il en restera 
toujours quelque 

chose…”  
 

C ’ e s t  c e  q u e 

Voltaire écrivait à 

un certain Thiriot, 

e n  1 7 3 6 .  U n e 

phrase qui a sans 

doute inspiré le 

groupe minoritaire  

qui dans un tract à la population 

a mis en cause un employé 

communal, ce qui a conduit le 

maire et la majorité à instituer le 

droit à la protection fonctionnelle. 

Indignés du fait que le nom d’un 

agent municipal soit cité dans un 

tract du groupe minoritaire, le 

maire  et l’ensemble de la majorité 

lui ont apporté leur soutien.“C’est 

une personne appréciée et qui 

a une longue carrière exemplaire… 

On ne peut laisser cet agent sans 

défense, dans une situation 

pouvant se traduire par une atteinte 

grave à son intégrité. Les agents 

de la fonction publique territoriale 

sont neutres dans la conduite des 

affaires municipales”. “La commune 

se doit de les protéger contre les 

violences ou outrages dont ils 

pourraient être victimes dans le 

cadre de leurs fonctions.” Les élus 

de l’opposition ont aussi voté 

pour ! Autrement dit, ils accordent 

à l’agent la protection pour des 

“propos attentatoires à son 

honneur et à sa considération”, 

dans un tract qu’ils ont eux- 

mêmes rédigé...  

 

3ème EXEMPLE 
“Faire un mauvais 

procès” 
 

Cette phrase signifie attaquer une 

personne sans avoir d'arguments 

so l ides .  Pour  comprendre 

l'expression, il faut s'en référer au 

terme principal qui la compose. 

Le procès est, au sens propre, un 

litige porté devant la justice. Il 

s'agit donc de démontrer la faute 

ou l'innocence d'une personne 

devant un tribunal. Par extension, 

l'expression s'est chargée d'un 

sens figuré, à savoir celui d'attaquer 

quelqu'un sans avoir d'arguments 

viables, en déformant la réalité, 

en caricaturant... 

 

C’est très précisément ce que fait 

le groupe minoritaire au sujet de 

l’école Paul Doumer quand il 

prétend que le maire a rejeté une 

offre de 500 000 € au lieu de 

352 000 €.  

 

Mauvais procès car comme Hamdi 

Toudma l’a dit : “Tout d’abord, 

l’école n’est pas encore vendue. 

Le conseil municipal m’a juste 

autorisé à signer le compromis 

Comme tout le monde le sait, les proverbes traduisent l’expérience acquise au fil 
du temps et constituent des réponses universelles à des situations exemplaires. 
Petite démonstration au conseil municipal …

Au conseil municipal …

Longlaville - gazette 3 - Juin 2022 -36P-V6.qxp_Mise en page 1  22/06/2022  16:43  Page 26



Longlaville

Hamdi Toudma règle ses comptes avec
l’opposition

Par Bertrand BAUD - 07 avr. 2022 à 17:00 - Temps de lecture : 2 min

Lors du dernier conseil municipal, Hamdi Toudma a dénoncé la gestion

des deniers publics de l’ancienne équipe municipale. Le maire a annoncé

le dépôt de plusieurs plaintes. L’opposition est restée quasi-muette sous

la charge.

Hamdi Toudma a rappelé à l’opposition : « J’ai été blanchi par la justice, alors que vous m’avez fait

passer pour un malfrat. »  Photo RL /Samuel MOREAU

Mardi 29 mars, il y avait du Audiard chez Hamdi Toudma. En

préambule du vote du budget, le maire a éparpillé l’opposition façon

puzzle. Une charge méthodique, clinique, pédagogique. Fort d’un

budget redevenu solide, le premier magistrat a tenu « à faire le

ménage une bonne fois pour toutes » face « à vos manipulations e t
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pour avancer sur le dossier”, 

“ l ’ o p p o s i t i o n  n e  s a i t  t o u t 

simplement pas de quoi elle parle. 

Depuis fin 2020, un groupe de 

travail a été constitué avec des 

élus, des habitants, et l’intervention 

d e s  e x p e r t s  d e  l ’ a g e n c e 

d’urbanisme (Agape) pour définir 

le cahier des charges dans le cadre 

d’un appel à projets.” 

L’objectif étant selon le maire la 

transformation du centre-ville 

dont le périmètre englobe l’école 

Paul Doumer. 

“ Pour cela, nous disposons d’une 

réserve de 15 hectares. L’ancienne 

municipal i té avait  s igné un 

compromis de vente pour un prix 

de 350 000 €. Nous sommes en 

procédure pour le casser.” Hamdi 

Toudma indique que la vente se 

fera à hauteur de 850 000 €, “avec 

la prise en charge des réseaux, 

des voiries, etc.” La qualité de vie 

des habitants est au centre du 

nouveau projet. Alors que  “le 

projet initial ne prévoyait que des 

logements. Nous nous y ajoutons 

des commerces, des cellules pour 

des professionnels de santé, des 

espaces de co-working, des 

aménagements urbains, etc.”  

Le maire estime que l’opposition 

lui fait un mauvais procès, “quand 

on sait dans quelle situation 

fi n a n c i è r e  i l s  o n t  l a i s s é  l a 

commune.” 

 

 

 

Longlaville

École Doumer : l’opposition se
plaint, le maire porte plainte

Par Bertrand BAUD - 27 mars 2022 à 12:00 - Temps de lecture : 3 min

Dans un tract, et deux courriers au Parquet, l’opposition dénonce la vente

de l’école Paul-Doumer. Selon eux, le maire a rejeté une o�re plus

intéressante (500 000 € au lieu de 352 000 €). Hamdi Toudma contredit

les éléments et évoque un projet global de requali�cation du centre de la

commune.

La vente de l’école Paul-Doumer à Longlaville fait débat entre l’opposition et la majorité. Photo RL
/Samuel MOREAU

U
ne réunion publique 

sera organisée le 24 

juin 2022 à l’Espace 

Culturel Jean FERRAT dans le 

cadre du projet d’implantation 

d e  l ’ u s i n e  C A R B I O S  à 

Longlaville. 

 

La ville de Longlaville prévoit 

une modification du PLU, pour 

permettre la réalisation d’un 

projet urbain mixte mêlant de 

l’habitat, des commerces et des 

services..

Révision du PLU : 
Réunion publique 

le 24/06/2022
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L
e  m a i r e  e n  e x e r c i c e , 
Monsieur Hamdi Toudma, 
a tout d’abord rappelé les 

origines de cet “enfant d’un couple 
ouvrier italien anti-fasciste”. 
C’est en fidélité à ses origines 
“qu’il va, toute sa vie, défendre 
l’intérêt du plus grand nombre 
contre l’égoïsme des classes 
dirigeantes”.  
 
Comme la quasi-totalité de la 
p o p u l a t i o n  d u  b a s s i n ,  l e s 
Longlavillois sont évacués vers la 
Gironde, un exode rappelé par 
Hamdi Toudma : “La vie de Roger 
Corbellotti commence en pleine 
tragédie puisque le nazisme 
domine le monde et fait peser 
sur l’humanité toute entière la 
plus grave menace qu’elle ait 

jamais affrontée. En 1941, il est 
question de réduire à néant tout 
ce que l’homme a fait pour vaincre 
la fatalité qui est alors le sort de 
l’humanité. Ce n’est pas le meilleur 
moment pour venir au monde. 
Mais on ne choisit pas et surtout 
à cette époque.” 
 
Tel est donc le contexte dans 
lequel l’enfant va grandir et faire 
les choix qui guideront ses pas : 
“Puisqu’il est enfant de la classe 
ouvrière, il va pleinement devenir 

ouvrier comme on l’était alors. 
Devenir ouvrier comme on l’était 
alors, c’est se syndiquer. Il va 
adhérer à la CGT dont il restera 
membre toute sa vie. Devenir 
ouvrier comme on l’était alors, 
c’est s’engager politiquement et 
en 1964, trois ans après avoir 
effectué son service militaire en 
Algérie (période dont il a souvent 
parlé), il rejoint le Parti communiste 
français.” 
 
L’engagement pour le jeune 
homme qu’il est alors, c’est 

accepter la proposition du maire 
de Longlaville, Monsieur Bogdan 
Politanski, de figurer sur sa liste 
d ’Un ion  de  la  Gauche aux 
municipales de 1965. “Roger a 
été élu à l'âge de 23 ans, en mars 
1965. Conseiller municipal de 
Longlavi l le,  i l  a s iégé, sans 
discontinuité, dans cette assemblée 
communale jusqu’en 2018. La 
qualité première que le plus grand 
n o m b r e  d e s  L o n g l a v i l l o i s 
reconnaissaient à Roger Corbellotti 
est la loyauté. Roger a été loyal, 
c ' e s t  à  d i r e  fi d è l e  à  s e s 
engagements, fidèle aux valeurs 
de solidarité et de justice. Roger 
c’est la simplicité, un amoureux 
de la culture, du patrimoine, de 
notre passé sidérurgique, de bons 
repas, l’amitié et la sincérité c’était 
la base pour lui.” 

  
Sans que cela soit la règle, il arrive 
cependant que les ouvriers, parce 
qu’ils n’ont pas bénéficié de tous 

Hommage à Roger CORBELOTTI  
 
Le 7 mai dernier, la municipalité a rendu hommage à l’ancien 
maire de Longlaville, Monsieur Roger Corbellotti, en présence 
de sa famille, et d’abord de son épouse Marie-France et de 
leur fils Jérôme. 

En conversation avec Alexei Leonov, 
le cosmonaute soviétique, premier 
piéton de l’espace, venu participer à 
l’inauguration de la salle qui porte 
son nom.
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les accès possibles à la culture, 
accordent à cette dimension de 
l a  po l i t ique  une  a t tent ion 
particulière. “Homme de culture, 
de spectacles, de théâtre, avec à 
son actif de belles programmations 
à la salle Elsa Triolet, amoureux 
de photos, des vidéos…Roger était 
un boulimique d’art…” 
 
Curieux de tout, disponible à 
toutes les découvertes possibles, 
l e  m a i r e  H a m d i  To u d m a , 
témoigne : “J’en ai des centaines 
et des mill iers de souvenirs 
p ro fess ionne l s ,  de  lu t tes , 
d’engagements, de combats, de 
projets mais également des 
moments conviviaux comme notre 
dernier voyage ensemble au Maroc 

avec Marie-France et Morgane. 
De bons souvenirs avec nos amis 
artistes marocains, de belles 
découvertes, des expositions, des 
visites comme le jardin Majorelle, 
de belles rencontres comme avec 
l’ami d’Yves Saint Laurent, de bons 
repas…bref un séjour inoubliable.” 
 
Alors pour résumer, que peut-on 
retenir de l’apport de Roger 
Corbellotti à ses contemporains ? 
“Roger, c’est la patience, l’endurance, 
les principes comme Frédo son ami 
avec qui j’ai été élu et pour qui j’ai 
une pensée. Les deux réunis c’était 
quelque chose… et je ne m’imaginais 

pas à l’époque à quel point ces 
moments valaient de l’or. Il détestait 
les arrangements de circonstance, 
d’ailleurs souvent il me répétait ce 
que son père lui disait : Attention à 
la « Combinazione » …les proches 
comprendront. 
Au paradis des Humanistes ou, là 
où il sera bien, il va rejoindre ses 
proches, sa famille, ses parents, sa 
sœur, Fredo, Chantal son amie, sa 
confidente…mais également ses 
camarades de l’usines, de la CGT, 

du PCF, ses amis… 
Je pourrais parler de Roger des 
heures et des heures…de sa 
simplicité, de cet homme parfois 
secret, profondément humaniste, 
prolo dans l’âme, épicurien, 

Rassemblement à la porte d’Usinor Mont Saint Martin,  
pendant les luttes de la sidérurgie en 1979
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homme de culture et très instruit. 
Il a été pour ceux qui ont travaillé 
avec lui, un Maire unique, sensible, 
proche, un Maire pote, un Maire 
responsable et respectueux. 
  
L'homme qu'il a été, mérite bien 
de la nation qu'il a servie sans 
compter guidé par une pensée 
de St Exupéry pour qui "Le plus 
beau métier de l'homme est le 
métier d'unir les hommes" 
 
Pour Roger Corbellotti être un 
homme c’était d’abord être 
responsable. Être un homme c’était 
ne pas tolérer la misère même si 
on n’en est pas responsable. 
Être un homme c’était poser sa 
pierre, contribuer à bâtir le monde. 
 
C’était  en quelque sorte la 
manifestation de la confiance en 
soi, en acceptant d’apprendre des 
autres.  
Nous savons que la mort est notre 
lot commun, que vivre est passager 
et précaire, mais rien n'y fait : la 
peine nous accable, surtout quand 
celui qui disparait nous est proche. 
 
Roger m'était proche, très proche.  
Il avait 80 ans mais malgré notre 
d iffé rence  d ’ âge ,  nos  v i e s 
respectives se sont mêlées, dans 
l'engagement militant et dans un 
mandat municipal de notre 
commune. 

Roger était un homme simple, 
engagé depuis toujours au service 
de sa classe, animé de la volonté 
sans faille de donner un sens à 
une vie digne et respectueuse 
des rêves légitimes des ouvriers 
de chez nous. 
Il était le dernier acteur vivant des 
grands bouleversements qui ont 
marqués la  commune,  des 
chantiers qui ont métamorphosés 
Longlaville.  
Rien ne lui faisait plus plaisir que 
d e  p a r t i c i p e r  à  m e t t r e  e n 
mouvement tout ce qui participait 
à améliorer la vie de notre cité et 

celle de ses habitants. 
Lui qui aimait les choses concrètes, 
il a participé durant 53 ans à leur 
réalisation et vérifiera que les 
décisions les plus audacieuses, 
peuvent être mises en œuvre, dès 
lors que la volonté politique guide 
l'action. 
 

Roger Corbellotti restera donc 
dans l'histoire de notre commune, 
comme un des artisans les plus 
constants et les plus anciens de 
son développement. Sa passion 
pour la vie locale, son implication 
dans celle-ci s’est poursuivie toute 
sa vie. 

     La Gazette n°3

Roger Corbellotti accueille Robert 
Hue secrétaire du PCF au parc J. Duclos 
lors de la manifestation de réhabilitation 
de Maurice Kriegel-Valrimont

Le 1er mai au parc Duclos avec les militants de la CGT et le conseiller général, maire 
de Hussigny-Godbrange Laurent Righi

Rassemblement au Train à Fil  contre 
le risque de fermeture définitive

Une vie en images…
30
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La Gazette n°3

25 août 2004 • Roger Corbellotti et les élus communistes invités 
à la célébration de la Libération de Paris,par Maurice Kriegel 
Valrimont qui a dirigé l’insurrection nationale et a été élevé par 
le Président de la République Jacques Chirac à la distinction 
de Grand Croix de la Légion d’honneur.Toujours mobilisé pour défendre et élargir les droits des 

travailleurs comme lors d’une manifestation de retraités 
avec les élus du bassin. Ici en présence de Frédéric Brigidi, 
maire de Mont-Saint-Martin.

es…

Avec le sculpteur 
Amilcar Zannoni
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MAI 2020 : Dès l’installation du nouveau 
Conseil municipal de Longlaville, Hamdi 
Toudma au sein d’EVICOM 2000, défend cet 
engagement de campagne  : 
 
• Déploiement de la fibre à Longlaville et sur toutes 

les communes membres d’EVICOM 2000  
• Il a fallu près de 24 mois, pour convaincre les 

communes membres de franchir cette étape 
majeure. 

  
 
JUILLET 2020 : Validation d’une étude de 
faisabilité auprès du syndicat Evicom 2000, 
à la demande des élus longlavillois. 
  
 
FIN 2021 : Commande d’une seconde étude 
technico-économique dont les conclusions 
ont été transmises aux membres du syndicat. 
 
  
DÉBUT  2022 : Validation de l’étude par 
l’ensemble des communes membres. 
 
  
10 MAI 2022 : Les communes membres 
ont enfin acté et donné l’autorisation au 
président du syndicat de lancer un marché 
d’assistance à Maitrise d’ouvrage (AMO).  
 
  
AVANT L’ÉTÉ 2022 : Un AMO devrait donc 
être retenu  pour préparer un marché de travaux 
qui sera lancé avant décembre 2022. 
 
  
DÉBUT 2023 : Les travaux du déploiement 
de la fibre seront donc officiellement lancés  
pour une durée de 12 à 18 mois.

l
l

l
l

l
l

l CONVAINCRE N’A PAS ÉTÉ FACILE MAIS 
LE RÉSULTAT EST À LA HAUTEUR DE NOS 
ESPÉRANCES 
Vous avez pu constater que les communes voisines ont 

sur leurs territoires la fibre qui se déploie au travers de 

la société LOSANGE depuis quelques mois, c’est pour 

cela qu’il était urgent pour notre syndicat d’être compétitif 

et au même niveau de service vis-à-vis des villes voisines.

 

LE CHOIX DU TRANSFERT DE DONNÉES À 
GRANDE VITESSE  

Les avantages de la fibre optique sont nombreux car 

elle autorise de nouveaux usages de l'Internet. C’est 

aussi favoriser le développement économique et 

l’installation de nouvelles entités commerciales, 

industrielles et faire Longlaville reste dynamique et 

attractive. Notons que ce déploiement en FFTTH 

permettra le raccordement de nos bâtiments publics. 

Enfin, dans le cadre de notre projet de centre-ville, 

un espace de co-working est prévu, et bien évidemment, 

sans le déploiement de la fibre, il n’est pas viable.

Le Très haut Débit enfin bientôt 
accessible à Longlaville ! Retour sur 
un engagement de campagne et nos 
actions pour la réaliser…

Arrivée du Très-Haut Débit  
à Longlaville 
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33Que nous soyons une collectivité, un citoyen, une association, un particulier, actif 
ou retraité, qu’on soit une famille, un  professionnel, un artisan, un indépendant 
ou une profession libérale, qu’on soit médecin libéral, un élu, un propriétaire ou 
un locataire, qu’on gère   un syndic   ou un établissement scolaire, qu’on soit à 
l’école primaire ou qu’on soit lycéen ou encore à la fac, … aujourd’hui l’accès au 
Très Haut Débit est devenu indispensable.  

CRÉER UN NOUVEAU RÉSEAU 

Pour que la fibre optique devienne 

une réalité, il faudra créer un nouveau 

réseau totalement indépendant du 

réseau téléphonique et du réseau 

câble actuel. Ce qui nécessitera des 

travaux importants. C'est pourquoi le 

déploiement de la fibre optique prendra quelques mois 

et coûtera la coquette somme de 8  000  000 €. 

C’est une période importante afin de permettre au 

syndicat de se transformer mais aussi d’apporter un 

service important au Longlavillois et aux habitants des 

communes membres d’EVICOM 2000.

“J’ai œuvré depuis 23 mois au sein 
d’EVICOM afin de permettre que cette 
décision tant attendue par nous tous 
soit actée et devienne réalité, c’est le 
cas désormais. En 2023, la fibre sera enfin 
accessible pour les Longlavillois.” 

Hamdi Toudma, maire de Longlaville 

1 - Il n’est pas possible pour notre commune 

de faire le choix d’un déploiement en FTTH 

par Losange (comme des villes voisines) car 

membres d’EVICOM la loi interdit à un 

opérateur public de déployer sur le territoire 

d’un autre opérateur public (EVICOM et 

LOSANGE sont deux opérateurs publics. Sauf 

à la condition de quitter EVICOM ce qui est 

quasi impossible car nous aurions dû faire 

valider ce retrait par les conseils municipaux 

des 6 autres communes membres.  

 

2 - Répondre à la demande d’un opérateur privé 

qui propose de se déployer sur ses fonds 

propres.  

      Après examen il n’y a pas de garanties 

concernant ce déploiement, la durée des 

travaux ou encore la couverture.  

      Sans insister sur les relations qui sont toujours 

difficiles après avoir souscrit un contrat. 

 

3 - Le bon sens commande le choix stratégique 

de poursuivre notre coopération avec EVICOM, 

de continuer à travailler avec un opérateur 

public et au plus proche des usagers, de 

permettre à d’autres opérateurs privés de 

bénéficier désormais d’un réseau ouvert et 

de ne plus parler de monopole.  

      Pour Longlaville de respecter nos engagements 

de campagne électorale, de moderniser le 

réseau et s’adapter aux demandes des usagers 

(télétravail, télémédecine…).

8  
M €

 

DÉBIT MINIMUM DE 100 MB/S 

La fibre optique   est la technologie 

qui permettra d'atteindre les meilleurs 

débits Internet. C'est bien le minimum 

car, aujourd'hui, car les opérateurs 

proposent des débits théoriques jusqu'à 

1 Gb/s. voire un débit en fibre jusqu'à  8 

Gb/s, de quoi renvoyer l'ADSL à l'âge de pierre. 

C’est une période importante afin de permettre au 

syndicat de se transformer mais aussi d’apporter un 

service important au Longlavillois et aux habitants des 

communes membres d’EVICOM 2000.

100 
MB/S

RAPPEL DES  

ÉLÉMENTS JURIDIQUES 
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ACCUEIL DE LOISIRS 

Maison de l’enfance Chantal Fabbri 

Parc Jacques Duclos 

03 82 24 14 33 

contact-mdle@longlaville.fr 

C’est l’été !

Du 11 Juillet au 26 Août 2022  

INSCRIPTION À LA SEMAINE ET À LA JOURNÉE COMPLÈTE 

Jours 8h00-9h00 17h00-18h30

Lundi 18 juillet c c 
Mardi 19 juillet c c 

Mercredi 20 juillet c c 
Jeudi 21 juillet c c 

Vendredi 22 juillet c c 

Jours 8h00-9h00 17h00-18h30

Lundi 25 juillet c c 
Mardi 26 juillet c c 

Mercredi 27 juillet c c 
Jeudi 28 juillet c c 

Vendredi 29 juillet c c 

Jours 8h00-9h00 17h00-18h30

Lundi 1er août c c 
Mardi 2 août c c 

Mercredi 3 août c c 
Jeudi 4 août c c 

Vendredi 5 août c c 

Jours 8h00-9h00 17h00-18h30

Lundi 8 août c c 
Mardi 9 août c c 

Mercredi 10 août c c 
Jeudi 11 août c c 

Vendredi 12 août c c 

Jours 8h00-9h00 17h00-18h30

Lundi 22 août c c 
Mardi 23 août c c 

Mercredi 24 août c c 
Jeudi 25 août c c 

Vendredi 26 août c c 

Choix / semaine

Semaine du 11 au 15 juillet c 

Semaine du 18 au 22 juillet c 

Semaine du 25 au 29 juillet c 

Semaine du 1er au 5 août c 

Semaine du 8 au 12 août c 

Semaine du 16 au 19 août c 

Semaine du 22 au 26 août c

Jours 8h00-9h00 17h00-18h30

Férié
Mardi 16 août c c 

Mercredi 17 août c c 
Jeudi 18 août c c 

Vendredi 19 août c c 

Jours 8h00-9h00 17h00-18h30

Lundi 11 juillet c c 
Mardi 12 juillet c c 

Mercredi 13 juillet c c 
Férié

Vendredi 15 juillet c c 
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Quotient familial
Semaine  

en journée 
complète

Tarifs avec  
ATL

0-800 € 44,50 € 25,50 €

801-1100 € 49,75 € /

1101-1500 € 57,25 € /

Plus de 1500 € 65,00 € /

Extérieurs 83,75 € 64,75 €

Tarifs en euros  
selon le quotient familial 

Du 11 au 15 juillet Les années 30 – 60 (attention le 14 juillet est férié)

Du 18 au 22 juillet   Les années 70 – 80

Du 25 au 29 juillet  Les années 90 – 2000

Du 1er aout au 05 aout   Imagine ton futur 

Du 8 au 12 août Exploration de l’univers BD - Manga

Du 16 au 19 août Exploration de l’univers BD - Manga

Du 22 au 26 août Exploration de l’univers BD - Manga

DU 11 JUILLET AU 5 AOÛT 2022 

DU 8 AU 26 AOÛT 2022 

Voyage dans le temps

Univers mangas

DU 11 JUILLET AU 26 AOÛT 2022  

Programme

Grands jeux
Découverte nature

Séances de pêche

Jeux d’eau Activités sportives 

Activités manuelles

Cinéma

Bulletin d’inscription

Nom : …………………………………………… 

Prénom : ………………………………………… 

Adresse : ………………………………………… 

Code postal, Ville : ………………………………… 

Date de naissance : ………………………………… 

Numéro de téléphone : ……………………………… 

Divers : allergies, régimes alimentaires, soins actuels, prise de médicaments 

(uniquement sur ordonnance à joindre au présent dossier). PAI obligatoire 

si pathologie chronique (ex : asthme, diabète), allergies ou intolérance 

alimentaire. 

……………………………………………………
……………………………………………………
……………………………………………………
……………………………………………………
……………………………………………………
……………………………………………………
……………………………………………………
…………
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C’est l’été !

du  
11 juillet  

au 26 août 
2022 

CONTACT 

 Espace Jeunesse-complexe sportif 

rue René Getti / 03 82 39 06 69  

service.sport.longlaville@gmail.com 

SERVICE JEUNESSE 

LUNDI MARDI MERCREDI JEUDI VENDREDI TARIFS

SPORTS COLLECTIFS LACS GRANDS JEUX FÉRIÉ ACCROBRANCHE 
BARBECUE

20 €€  
LA SEMAINE

VTT JOURNÉE À BRUXELLES RANDONNÉE NATURE INTERVENTION  
SUR LE CLIMAT

KARTING  
SOIRÉE PIZZA

30 € 
LA SEMAINE

PLAINE DES JEUX PISCINE 
SENSIBILISATION 

PROTECTION CIVIQUE, 
SECOURISME 

JOURNÉE AMSTERDAM PARC AQUATIQUE 30 € 
LA SEMAINE

INITIATION AU GOLF JOURNÉÉ À  VERDUN PISCINE CINÉMA 20 €  
LA SEMAINE

FÉRIÉ VTT INTERVENTION SUR LE 
BIEN-VIVRE ENSEMBLE JOURNÉE STRASBOURG BOWLING-BILLARD 

SOIREE CROQ-MONSIEUR
20 €  

LA SEMAINE

PISCINE JOURNÉE À TRÈVES SPORT EN PLEINE NATURE CINÉMA
SENSIBILISATION À 
L’ENVIRONNEMENT 

SOIRÉE PIZZAS

20 €  
LA SEMAINE

DU 11 AU 15 JUILLET  * 

DU 18 AU 22 JUILLET ** 

DU 25 AU 29 JUILLET *** 

DU 1er AU 5 AOÛT  
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DU 15  AU 19 AOÛT 

DU 22 AU 26 AOÛT

En parallèle des activités proposées : * Semaine Rencontre européenne avec l’assoication Avicenne à l’Espace culturel 
Jean Ferrat de Longlaville  & Chantier jeunes MMH lessivage ** Chantier jeunes MMH lessivage *** Chantier jeunes 
Graphe : Devanture du complexe sportif 
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SERVICE JEUNESSE 

HORAIRES  
DE 14 HEURES À 18 HEURES 

CONTACT  
 ESPACE JEUNESSE DE LONGLAVILLE 

6 RUE JEAN JAURÈS, COMPLEXE SPORTIF 
RUE RENÉ GETTI, 54810 LONGLAVILLE 

MAIL  

SERVICE.SPORT.LONGLAVILLE@GMAIL.COM 
03. 82.39.06.69 

 

FACEBOOK :   
ESPACE JEUNESSE LONGLAVILLE 

 
“LE BIEN-VIVRE  

ENSEMBLE  
EN EUROPE” 

THÈME

€€€€€€
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